
 

 

 

 

 

 

 

 
 

ATA FEVEREIRO/2023 – REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DOS DIREITOS DA MULHER – PETRÓPOLIS/RJ 

 

Ata da Reunião Ordinária do Conselho 

Municipal dos Direitos da Mulher, 

realizada no dia 14 de fevereiro de 2023, às 

15h30, no formato online, via Aplicativo 

Meet. 

 

 

Aos quatorze dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, às 1 
quinze horas e trinta minutos, reuniu-se o Conselho Municipal dos Direitos da 2 

Mulher, convocado por meio do Diário Oficial nº 6607, de treze de fevereiro de 3 
dois mil e vinte e três, no formato online, pela plataforma MEET. Com a 4 
presença das senhoras conselheiras: ADRIANA PEREIRA DA CUNHA DE 5 

MENDONÇA SALIM, ADRIANA VITAL SILVA XAVIER, ALINE DE CARVALHO 6 
LIMA, AUREA GONÇALVES DA SILVA, AYANE ROCHA DE SOUZA, CARLA 7 

MARIA DE ANDRADE FREITAS BRITO, CLAUDIA RESPEITA DA MOTTA, 8 
CRISTIANE NOGUEIRA MONTEIRO, DENIZE MILITAO DA SILVA DE 9 
CAMPOS, JANAÍNA PEREIRA DE MEDEIROS, JOANA DARQUE BRAGA 10 

ALBINO, KAROLINE VICTÓRIA CERQUEIRA DOS SANTOS, LETÍCIA 11 
RODRIGUES PLÍNIO, LUCIANE MARTINS BESSA BOMTEMPO, MARIA 12 

AUXILIADORA PIRES RIBEIRO, MARIA DE FÁTIMA DA SILVA, MARIA DE 13 
LOURDES THOMAZ DE SOUZA, MARIA ISABEL LOPES DA COSTA, 14 
MARIZA ALVES DE FARIA, ROSEMERE DE PAULA MACEDO CARVALHO, 15 

SHIRLEI SOUZA RAMOS, SILVANA DE ALMEIDA ARAÚJO VIEIRA, SIMONE 16 
IZIDIO CESÁRIO GARRIDO VIVARINI, SONIA CRISTINA DA SILVA 17 
FURTADO, THAIS JUSTEN GOMES, VIVIANE MARQUES DE MENEZES 18 
FIDELIS. A reunião teve como pauta publicada: 1) Edital de Chamamento; 2) 19 
Fluxograma de atendimento à Mulher Vítima de Violência; 3) Assuntos Gerais; 20 

A Presidente Luciane Bomtempo deu início à reunião às quinze horas e 21 
quarenta e dois minutos, após cumprimentar e agradecer a presença de todos. 22 
A Presidente Luciane Bomtempo disse que convocou esta Reunião 23 
Extraordinária para deliberar o Fluxograma de Atendimento às Mulheres 24 
Vítimas de Violência, que já havia sido apresentada nas últimas reuniões pela 25 

comissão Intersetorial e para deliberar sobre a prorrogação do Edital de 26 
Chamamento. A presidente Luciane Bomtempo, fez uma inversão de pauta, 27 

colocando como primeiro ponto de pauta, a aprovação do Fluxograma de 28 
Atendimento às Mulheres Vítimas de Violência, que já vem sendo apresentado 29 
e debatido pelo Conselho, desde dezembro de 2022, e o objetivo desta 30 
Extraordinária é para que o Conselho aprove e seja encaminhado como 31 
indicativo de aprovação do Fluxograma pelo Conselho Municipal dos Direitos 32 
da Mulher, Luciane disse que em gestões passadas este Fluxograma estava 33 



sendo discutido dentro de algumas secretarias e que, com a posse do Prefeito 34 
Rubens Bomtempo, a presidente Luciane Bomtempo, também Secretária - 35 

Chefe de Gabinete tomou conhecimento do assunto, e ao ser solicitada uma 36 
resposta pela promotoria, disse que havia a necessidade da participação 37 
popular, trazendo para o Conselho a responsabilidade de conversar, elaborar e 38 

deliberar sobre o Fluxograma. A Presidente Luciane Bomtempo disse que a 39 
partir desse indicativo de aprovação do Fluxograma, gostaria de saber se as 40 
Conselheiras aprovam esse indicativo, para que possa ser registrado em ata, 41 
remetendo o Fluxograma de Atendimento às Mulheres Vitimas de Violência 42 
Doméstica, atualizado para a Promotoria de Justiça do Município, e quando o 43 

mesmo retornar ao gabinete, a intenção do prefeito Rubens Bomtempo é estar 44 
transformando este Fluxograma em Lei, assim como existe o Fluxograma de 45 
Atendimento a Crianças e Adolescentes Vítimas de Violência Sexual, por 46 
Abuso ou Exploração Infantil, criado em 2015. A Presidente abriu a palavra 47 
para que gostaria de fazer alguma observação. A Vice-Presidente Viviane 48 

Marques agradeceu o grande avanço que estava acontecendo dentro do 49 

Conselho, que é tudo muito novo para ela, e ver um Conselho tão ativo, com 50 

um governo aberto ao diálogo, que há um tempo atrás, o ponto de vista de 51 
Viviane, era “bater para conseguir direitos”, mas hoje consegue enxergar e 52 
agradecer à todas, por estar tendo a oportunidade de aprender o que é 53 
políticas públicas, que o Fluxograma precisa virar lei e que ela seja cumprida 54 

todos os dias. A Conselheira Sônia Furtado agradeceu e elogiou o grande 55 
avanço que o Conselho está dando com a elaboração deste Fluxograma. A 56 
presidente Luciane Bomtempo disse que as demandas são sempre bem-vindas 57 

nessa gestão, construindo uma política pública, fazendo história, coma 58 
Sociedade Civil e Governo avançando juntos. A votação foi feita por chamada 59 

nominal, tendo 20 votos a favor, nenhum voto contra e nenhuma abstenção, o 60 
Fluxograma de Atendimento às Mulheres Vitimas de Violência foi APROVADO 61 
por unanimidade.No item 2 da pauta, sobre o Edital de Chamamento, a 62 

Presidente Luciane Bomtempo falou que no primeiro edital de chamamento, 63 

alguns segmentos não tiveram inscrições e durante a última Reunião Ordinária 64 
foi sugerido que abrisse um novo edital de chamamento somente com essas 65 
vacâncias. Para as vacâncias que houve inscrições, não será aberto inscrição. 66 

As vacâncias que serão abertas a partir de um novo edital de chamamento são: 67 
2 (duas) para Entidade de Classe, 2 (duas) para Associação de Moradores e 1 68 

(uma) de Ensino Superior Acadêmico. A secretária executiva comunicou que 69 
na questão da vacância de Pessoa Física, inscrição por CPF, ficou para esta 70 
reunião Extraordinária deliberar se a inscrita como titular, indicaria sua 71 

suplente, ou entraria no novo Edital de Chamamento, a vacância por suplência 72 
de Pessoa Física inscrição por CPF. A Conselheira Karoline Cerqueira 73 

perguntou se neste caso, abriria essa vacância somente de suplente no edital. 74 
A Conselheira Sonia Furtado disse que a inscrição por CPF sempre aconteceu 75 
por indicação a suplente, por parte da Titular inscrita, exemplificando alguns 76 
casos. A Conselheira Cristiane Monteiro sugeriu que a vacância de suplente 77 
fosse aberta no edital. A presidente Luciane Bomtempo explicou que a inscrita, 78 
Roberta Lima, poderia ter indicado sua suplente e como não houve, acha 79 
democrático que a vacância de suplente seja aberta, porém, se a plenária 80 

decidir que Roberta faça a sua indicação de suplente ela apoia a decisão. O 81 
Edital de Chamamento teria um prazo para inscrições, de quinze dias, em 82 
conformidade com o primeiro edital de chamamento. A vice-presidente Viviane 83 

Marques disse que na Conferencia, as conselheiras se inscreviam como CPF e 84 
quando eleitas, indicavam suas suplentes, e que acha justo que aconteça de 85 
igual forma, com a inscrita Roberta Lima. A Conselheira Mariza Alves 86 



perguntou se o ofício da Mitra é válido para inscrição deste novo Edital. A 87 
secretária Executiva, em resposta disse que, na última Reunião Ordinária, no 88 

dia 09 de fevereiro de 2023, a Conselheira Mariza lhe entregou um ofício, 89 
datado em 06 de fevereiro de 2023, indicando a mesma como conselheira 90 
titular, para preencher a vacância de Entidade de pesquisa e estudo. Porém ao 91 

receber o ofício, a secretária informou que este documento foi apresentado 92 
após o período de inscrição e que o plenário decidiu abrir um novo edital para 93 
as vacâncias que não tiveram nenhuma inscrição, o que não se aplica à Mitra, 94 
pois a entidade ao qual a Mitra representa, o Conselho teve 6 (seis) inscrições, 95 
e o plenário deliberou que para esta vacância não haveria mais inscrição. A 96 

Conselheira Ayane Rocha disse seria válido a inscrição da vacância para 97 
preenchimento de suplente de inscrição por CPF. A Conselheira Karoline 98 
Cerqueira explicou à Conselheira Ayane Rocha, que conforme a fala da 99 
Conselheira Sonia Furtado, a pessoa que se inscreve por CPF, ela tem o 100 
direito de indicar sua suplente, porque está previsto no regimento que a pessoa 101 

que se inscreve para esta vacância, precisa ser indicada por algum segmento 102 

que tenha atuação na causa a favor da mulher. A presidente Luciane 103 

Bomtempo colocou em votação a publicação de um novo edital de 104 
chamamento para preenchimento das vacâncias em aberto, onde não houve 105 
inscrição, exceto para a suplente por CPF, Pessoa Física, que a única inscrita 106 
para preenchimento da vacância, Roberta Lima, faria a sua indicação de 107 

suplente. A votação foi feita por chamada nominal, tendo 22 votos a favor, 108 
nenhum voto contra e nenhuma abstenção, dentre as presentes, foi 109 
APROVADO por unanimidade a publicação do Edital de Chamamento para 110 

preencher as vacâncias em aberto.O item 3 da pauta, assuntos gerais,  a 111 
presidente Luciane Bomtempo falou do caso que aconteceu no estado do Rio 112 

de Janeiro, onde um pai violentou e matou brutalmente uma criança de apenas 113 
27 dias, sugerindo que o Conselho faça uma nota de repúdio pelo caso 114 
ocorrido, juntamente com o Conselho da Criança e do Adolescente. A 115 

presidente Luciane Bomtempo, falou que apesar das conselheiras presentes na 116 

reunião ordinária do dia 9 de fevereiro, não terem se manifestado durante a 117 
aprovação da ata de janeiro, ela viu que posteriormente algumas conselheiras 118 
manifestaram que não houve tempo hábil para leitura da mesma, e caso as 119 

conselheiras presentes nesta reunião extraordinária concordassem, a ata 120 
estaria com sua aprovação suspensa, para ser aprovada na reunião de março. 121 

Todas as conselheiras concordaram com a decisão. Nada mais havendo a 122 
tratar, a Presidente Luciane Bomtempo encerrou a reunião às dezesseis horas 123 
e vinte e oito minutos, agradecendo a participação de todas. Essa ata segue 124 

lavrada e assinada por mim, Gisele Cristina de Paula Moreira, Secretária 125 
Executiva e pela Presidente, Luciane Bomtempo. 126 

 
 
 

________________________________________ 

Gisele Cristina de Paula Moreira  

Secretária Executiva do COMDIM 
 

 
 

_________________________________________ 
 

Luciane Martins Bessa Bomtempo 

Presidente do COMDIM 


